



# El Congreso y los gobernadores llaman a la unidad nacional ante el embate de Trump contra México

La oposición cierra filas y acepta el trabajo coordinado con el oficialismo ante los ataques del presidente estadounidense



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ | ZEDRYK RAZIEL

México - 22 ENE 2025 - 05:00CET



El Congreso mexicano, a través de la Comisión Permanente, ha reaccionado a los embates de Donald Trump en sus primeros días como presidente de Estados Unidos. El llamado a un acuerdo de unidad nacional y el cierre de filas ha sido el mensaje de Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado y del órgano legislativo, que ha tenido una respuesta positiva pero velada de la oposición. Un llamado, particularmente a la oposición, a construir este acuerdo nacional y esta coincidencia en la defensa de nuestro pueblo, de nuestra independencia y de nuestra soberanía”, dijo el senador de Morena en nombre del Legislativo. La llegada de Trump ha logrado este inédito emplazamiento, el primero que hace el oficialismo al PAN, PRI y Movimiento Ciudadano. Inició con el respaldo del Congreso, con amplia mayoría oficialista, a las medidas aplicadas por la mandataria mexicana. Más tarde se sumaron gobernadores de todos los partidos. [Desde la oposición se ha pedido no minimizar los amagos de la Administración estadounidense, principalmente en el tema arancelario y en las deportaciones.](#) “Urge dejar de repetir esta tontería de que los presidentes demócratas deportaban más que los republicanos”, dijo el panista Ricardo Anaya.



El Congreso ha destinado la mayor parte de la sesión de este martes a la relación bilateral. Las violaciones al tratado de libre comercio de América del Norte, TMEC, se han puesto sobre la mesa, [junto con el puñado de órdenes ejecutivas firmadas por el magnate que han generado preocupación en el Legislativo mexicano](#). La salida de EE UU de tratados internacionales como el Acuerdo de París o la Organización Mundial de la Salud y las nuevas medidas energéticas, todo aturde al Congreso. “Nuestra preocupación por la determinación del presidente de los Estados Unidos de centrar en el petróleo todo el desarrollo y la actividad económica de su pueblo y de su patria. La determinación de establecer como una situación de emergencia nacional la frontera sur, que permitiría el atropello y la violación sistemática y flagrante de derechos humanos de migrantes de todos los países del mundo, particularmente migrantes mexicanos, dejando de lado que la migración es un derecho humano fundamental”, mencionó Noroña.

[El respaldo legislativo a la mandataria ha sido una constante. Sheinbaum ha pedido “cabeza fría” y mantener la calma ante las amenazas](#). La mayoría parlamentaria de Morena en el Congreso aplaude la postura presidencial sobre la defensa de la independencia y soberanía del país y el paquete de ayuda social que se ha anunciado para atender a los connacionales ante las posibles deportaciones masivas. “No es con amenazas como se puede cimentar la relación entre nuestros pueblos, sino son las acciones de cooperación y entendimiento las únicas que pueden ser capaces de brindar soluciones a nuestros problemas comunes”, dijo **Sergio Gutiérrez Luna**, presidente de la Cámara de Diputados a nombre de la bancada mayoritaria.

La dirigencia de Morena ha dado su respaldo a Sheinbaum. El partido oficialista ha indicado que respalda el plan del Ejecutivo para acoger a los mexicanos que sean objeto de deportación desde EE UU, llamado México te Abraza. “Desde Morena, fieles a



los principios de nuestro partido-movimiento, estaremos luchando codo a codo con la presidenta de México, con organización y unidad, listos para movilizarnos, siempre en defensa de los derechos y la dignidad de nuestros paisanos. Hoy más que nunca les decimos: no están solos y nunca lo estarán”, ha señalado en un comunicado.

Al cierre de filas se han sumado los mandatarios de los 32 Estados, reunidos en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Los titulares del Ejecutivo estatales, en su mayoría de Morena, pero también del PAN, PRI y MC, han rechazado el injerencismo en México y ha expresado su respaldo a las comunidades de migrantes que sean devueltas al país.

“Implementaremos las acciones necesarias para garantizar, en todo momento, un retorno digno y respetuoso de nuestros connacionales”, han ofrecido. Los gobernantes han refrendado su “pleno apoyo” a Sheinbaum y han exigido a Trump respetar los principios de no intervención y respeto mutuo entre las naciones. “México es un país libre, independiente y soberano. A lo largo de su historia, ha demostrado su capacidad de salir adelante frente a cualquier adversidad”, han referido.

La oposición ha respondido el llamado a la unidad con una serie de críticas férreas a la política exterior de Sheinbaum. “La otra tontería repetida es que, si nos ponen aranceles, se los ponemos de regreso. Ellos nos exportan solo el 16 % de lo que le venden al resto del mundo. Nosotros les exportamos más del 80 %”, apuntó Anaya. El legislador ha puesto propuestas alternas, un acuerdo bilateral que va desde la gestión con EE. UU. de visas de trabajo, hasta asumir el compromiso de que se combatirá a las organizaciones del crimen organizado. “Que ese tratado plantee con claridad que rechazamos cualquier intervención unilateral, cualquier violación a nuestra soberanía, que, en tono de cooperación, de colaboración y de acuerdo sumemos todas las capacidades del Estado mexicano y del americano. Pegarle al crimen organizado donde más le duele, en su operación y en sus



finanzas”, dijo el panista, quien desveló la respuesta de su bancada a la convocatoria del oficialismo. “En Acción Nacional amamos profundamente a nuestro país, entendemos y hoy reafirmamos que la patria es primero. Y que, ante cualquier intento que implique violar nuestra soberanía o afectar los derechos humanos de nuestros paisanos, va a estar siempre”.

El PRI ha sido laxo en su posicionamiento, aunque ha coincidido en la urgencia de que el Gobierno deje de minimizar las decisiones que ha tomado el presidente estadounidense en las primeras horas del inicio de su Administración. La diputada Laura Ruiz, ha confiado en la construcción de lazos para mantener la unidad. “El PRI está dispuesto a trabajar en conjunto para poder edificar una relación sólida y de amistad con el gobierno de los Estados Unidos, que sea una benéfica para la parte de todos, para la población y de ambas naciones”, dijo la priista.

En la cancha de MC, el mensaje no ha distado demasiado del resto de la oposición. Ha coincidido en la necesidad de unir fuerzas y dejar de lado los colores partidistas para afrontar la crisis bilateral más importante del siglo. “Movimiento Ciudadano está para sumar esfuerzos siempre de manera institucional y siempre con la voluntad de lograr lo mejor para las y los mexicanos en este momento histórico”, lanzó Amalia García, fundadora de la izquierda en México.